



Stellungnahme zum Antrag Nr. AT/0098/2022

Vorlage: ST/0113/2022		Datum: 07.09.2022	
Dezernat 4			
Verfasser:	62-Amt für Stadtvermessung und Bodenmanagement	Az.:	
Betreff:			
Stellungnahme zum Antrag der AfD-Fraktion: Straßen, die nach Widerstandskämpfern benannt worden sind, mit biographischen Daten ergänzen			
Gremienweg:			
22.09.2022	Stadtrat	<input type="checkbox"/>	einstimmig
		<input type="checkbox"/>	mehrheitl.
		<input type="checkbox"/>	abgelehnt
		<input type="checkbox"/>	Kenntnis
		<input type="checkbox"/>	abgesetzt
		<input type="checkbox"/>	verwiesen
		<input type="checkbox"/>	vertagt
		<input type="checkbox"/>	ohne BE
		<input type="checkbox"/>	abgesetzt
		<input type="checkbox"/>	geändert
	TOP	<input type="checkbox"/>	Enthaltungen
	öffentlich	<input type="checkbox"/>	Gegenstimmen

Stellungnahme

Die Bundeswehr, vertreten durch das Zentrum Innere Führung, hat im Rahmen der Offiziersausbildung in Kooperation mit der Stadt Koblenz einen so genannten Widerstandsweg erstellt. Hierbei werden 17 Straßen in einer didaktisch aufbereiteten Reihenfolge abgelaufen und die Vita der Namenspatronen und der historische Hintergrund erläutert. Darüber hinaus gibt es auch Fragen zur Selbstreflexion. Diese Erläuterungen werden von der Bundeswehr in zwei Broschüren über das Internet der Öffentlichkeit zur Verfügung gestellt. Im Rahmen des Projekts „Erläuterung der Straßenbenennung mit QR-Code-Aufklebern“ wurde für dieses Jahr dieser Widerstandsweg umgesetzt. Am 29.09.2022 findet im Rahmen der Woche der Demokratie die Eröffnung statt. Die Informationen zu den Widerstandskämpfern sind auf der Webseite der Stadt Koblenz unter dem Suchbegriff Straßennamen schon jetzt abrufbar (z.B. für Wilhelm Leuschner: <https://www.koblenz.de/strukturierte-daten/strassennamen/wilhelm-leuschner-strasse/>). Darüber hinaus wird es eine Informationsseite zu dem Widerstandsweg geben, die zum 29.09.2022 freigeschaltet wird.

Zur Information der Bevölkerung wird am Startpunkt Karl-Friedrich-Goerdeler-Straße / Balthasar-Neumann-Straße eine Stele mit einer Texttafel aufgebaut (Das Bild der Texttafel ist als Anlage zur Stellungnahme beigelegt.)

Insoweit ist Punkt 1 des Antrags als erledigt anzusehen.

Zu Punkt 2 des Antrages äußert sich Amt 40 / Kultur- und Schulverwaltungsamt wie folgt: Exkursionen werden in eigener Verantwortung durch die Schulen geplant, organisiert und durchgeführt. Die Stadtverwaltung wird die Koblenzer Schulen auf den "Widerstandsweg" hinweisen und im Rahmen der demokratischen Erziehung als Ergänzung in dem Fach Geschichte Informationen zur Verfügung stellen. Eine Initiierung durch die Stadtverwaltung in Zusammenhang mit dem Zentrum Innere Führung der Bundeswehr ist für Schulen jedoch nicht relevant.

Beschlussempfehlung:

Eine Beschlussfassung erübrigt sich.